



LA BARQUE DE PIERRE

Décembre No 4

PRÊTRES
DE DEMAIN



PORTEURS D'ESPÉRANCE

lumière illumine et apporte l'espoir au monde entier, elle doit continuer à être disponible pour tous et doit avoir des messagers.

Gloire à Dieu, au plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qu'il aime ! Cette Bonne Nouvelle annoncée par les anges a été entendue par les bergers qui, au milieu de la nuit, sont venus avec confiance et joie contempler l'enfant nouveau-né. Ils sont repartis, glorifiant et louant Dieu pour tout ce qu'ils avaient entendu et vu, selon ce qui leur avait été annoncé (Lc 2, 20).

Gloire à Dieu, au plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qu'il aime ! Ce message d'espérance est d'actualité surtout en ce temps où notre monde traverse des turbulences : des guerres, des catastrophes naturelles qui entraînent des souffrances et des douleurs. En tant qu'enfants de Dieu, nous devons rester fermes dans notre foi et nous assurer que ni la peur, ni la confusion, ni le découragement ne s'emparent de l'espoir et des rêves des nouvelles générations. Pour cela, **nous avons besoin de messagers** pour annoncer que cet Enfant Dieu visite notre humanité en souffrance (Is 9, 1-6).

Dans les pays d'Amérique latine, il existe une tradition d'envoi de séminaristes pour ce que l'on appelle la « **mission de Noël** ». Elle consiste à visiter les différentes communautés dans les secteurs les plus reculés. Ce sont des lieux de grande privation matérielle, de travail pénible, de conflit social et de conditions de transport très difficiles. Pendant neuf jours, la communauté qui accueille

le séminariste se sent « privilégiée », car il n'y a pas assez de séminaristes pour couvrir tous les territoires. Ceux-ci attendent d'être « bénis » (comme ils le disent) par la présence du futur prêtre. Au cours de ces journées, les familles et les malades sont visités, la catéchèse est donnée aux enfants et aux jeunes et les adultes reçoivent une formation biblique. Il y a aussi des moments de prière et d'animation. La liturgie de la Parole est l'axe central de la mission et chaque journée se termine par la neuvaine de Noël. Pendant celle-ci, on réfléchit aux thèmes touchant la réalité de chaque communauté et à l'illumination que le message de l'Enfant Dieu apporte à tous.

Gloire à Dieu, au plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qu'il aime ! Les séminaristes, qui sont les porteurs de cette espérance, doivent recevoir une formation solide afin d'être de bons messagers de la paix que l'Enfant Jésus nous apporte. C'est **grâce à votre engagement et votre générosité** que ce message de joie et d'espérance parviendra à l'humanité entière. Ouvrons nos cœurs pour recevoir la grâce de ce jour. Que Noël soit une occasion de solidarité fraternelle et de joie partagée, source de paix pour toute l'humanité.

Joyeux Noël 2024 et Bonne Année 2025.

Geoffrey Torres, d. p.
Coordonnateur de l'OPSPA

Soyons généreux, c'est la campagne annuelle de décembre de Prêtres de demain !



SOUVENIRS ET ANECDOTES

du vieux missionnaire

Par Fr. René Mailloux, f.m.s.



Consolation pour de vieux missionnaires

En juillet dernier, certains de mes confrères et moi-même, anciens missionnaires en Haïti, avons eu une grande consolation. Nous avons reçu la visite de deux de nos anciens élèves d'Haïti. Ils ne nous ont pas visités en passant. Ils ont fait un voyage tout exprès pour venir nous voir. Le premier, Ti-Jean réside actuellement aux États-Unis ; le second, René, vit maintenant à Ottawa. Le vendredi, Ti-Jean est monté à Ottawa où il a rejoint René et le samedi, ils sont venus dîner avec nous à Saint-Jean-sur-Richelieu.

Ni moi ni mes confrères ne les avons vus depuis notre départ de la Perle des Antilles. En 2006 pour moi et autour de la même date pour mes confrères. La joie des retrouvailles fut très grande. Ils avaient commencé leur secondaire lors de mon arrivée dans leur pays en 1986. Plus tard, Ti-Jean avait été mon successeur comme directeur du Collège Alexandre Dumas un an avant mon départ. Ce collège est situé dans la localité où est né Alexandre Dumas, père du célèbre écrivain du même nom.

Après le dîner, nous avons téléphoné à deux confrères qui résidaient trop loin pour que nous puissions les visiter, un à Québec et l'autre à Drummondville, ensuite nous avons rendu visite à un autre confrère qui ne résidait pas bien loin. Plus tard au milieu de l'après-midi, ils sont repartis pour Ottawa et le lendemain, Ti-Jean retournait au pays de l'Oncle Sam. Leur voyage n'avait eu pour but que de nous rendre visite.

René est maintenant professeur de français dans une école d'Ottawa. Ti-Jean étudie chez nos voisins du Sud afin



PHOTO : OPM CANADA

de se préparer pour travailler à l'Université de Jérémie en Haïti dès que la situation politique le permettra. En effet, il y a un embryon d'université ouverte tout dernièrement avec une faculté d'éducation pour commencer. Une des dernières choses que j'ai faites avant de partir d'Haïti avait été de surveiller l'arpentage du terrain qui est maintenant celui de l'université.

Pour des religieux célibataires qui ont été missionnaires dans des pays lointains, recevoir une telle visite correspond à ce qui arrive quand un des colocataires de notre RPA (résidence privée pour aînés) reçoit la visite de l'un de ses enfants qu'il n'a pas vus depuis longtemps. Ces visiteurs n'ont pas nos gênes, mais ce qui est au fond de notre cœur est aussi fort que bien des gênes.

Remerciez le Seigneur avec moi pour les consolations qu'il nous envoie.

Un prêtre du Sri Lanka visite sa marraine au Canada

Quelle joie pour une marraine ou un parrain de pouvoir rencontrer celui qui fut parrainé durant ses années au séminaire !

Grâce à Prêtres de demain, Madame Rita Breau-Burns du Nouveau-Brunswick, a pu vivre cette expérience. En 2010, le père Michael Devin Coonghe fut ordonné dans le diocèse de Mannar, au nord du Sri Lanka. Il a gardé contact avec sa marraine et mère spirituelle, comme il aime bien l'appeler, depuis 2003. Avec l'aide du père Yoland Ouellet, o.m.i., ainsi que celle de l'Institut Voluntas Dei dont il est membre, il a enfin pu la rencontrer à Montréal. Le père Devin est professeur de philosophie au grand séminaire de Kandy et dans d'autres séminaires du Sri Lanka. Il donne aussi des retraites aux prêtres, aux religieux et religieuses de son pays ainsi qu'en Inde. Ayant été élu membre du conseil général des Voluntas Dei, il peut ainsi revenir au Canada dans les prochaines années pour leurs réunions. Il accepte aussi de prêcher au Canada, aux invitations des communautés sri-lankaises de notre pays. Les photos témoignent de la joie que sa visite a suscitée, tant pour la marraine, le coordonnateur de Prêtres de demain, le diacre Geoffrey Torres, ainsi que le directeur national des OPM.



PHOTO : OPM CANADA



Exemples des besoins des séminaristes

Merci beaucoup pour votre générosité et soyez assurés que les séminaristes qui reçoivent votre aide prient chaque jour pour vous et votre famille.

Trousse avec le nécessaire pour dire la messe.
400 \$



Calice/Patène - Étoles et chasubles
950 \$



Aube liturgique
150 \$



Rituels des sacrements et missel
500 \$



* Faites parvenir vos coupons et dons à l'ordre de : Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (voir verso)

Mère Marie-Léonie, une sainte au « cœur sur la main »

Par P. Yoland Ouellet, o.m.i.

Une femme de chez nous que je vais continuer d'appeler mère Marie-Léonie Paradis, figure parmi les trois Canadiens canonisés jusqu'à présent, après sainte Marguerite d'Youville et saint frère André. J'ai davantage connu ses « filles », les Petites sœurs de la Saint-Famille qu'elle a fondée dans mon coin de pays, en Acadie, le 13 mai 1880. Un grand amour l'a habitée toute sa vie, découvert dans l'Eucharistie qui va la conduire à se donner toute entière à soutenir la mission des prêtres.

J'ai été privilégié de connaître ce soutien spirituel et humain de ses Petites sœurs dans des maisons de ma congrégation où elles ont été en service pendant des années (à Montréal, à Ottawa, au Cap-de-la-Madeleine, à Québec, etc.) Par ce choix de soutien aux prêtres en paroisses, dans les séminaires, et les évêchés, mère Marie-Léonie a grandement contribué à l'œuvre d'évangélisation, dans des services les plus humbles. Jean-Paul II, en la béatifiant à Montréal en 1984, l'avait déclarée l'humble parmi les humbles ! Ayant été à son tombeau plusieurs fois dans la chapelle des Petites sœurs à Sherbrooke, j'ai été touché par la vénération de son cœur. C'est là que j'ai senti son soutien maternel et spirituel très fort alors que je lui confiais mon ministère, en union avec tous les prêtres du monde, et spécialement l'Œuvre de Saint-Pierre-Apôtre qui prépare les milliers de prêtres de demain dans les séminaires des jeunes diocèses du monde. Maintenant que son tombeau est aménagé dans la basilique-cathédrale Saint-Michel de Sherbrooke, j'ai eu la joie de lui offrir une rose, comme l'ont fait tous les gens, avec les prêtres et les évêques lors de la messe en l'honneur de sainte Marie-Léonie, à la suite de sa canonisation au Vatican le 20 octobre dernier, lors de la Journée mondiale des missions où 14 nouveaux saints étaient présentés au Peuple de Dieu comme modèles pour la Mission universelle.

Le cœur de Marie-Léonie Paradis nous révèle sa charité débordante pour tous, pas seulement pour les prêtres et les séminaristes. J'ai été témoin, dans mon village de Saint-Basile (Nouveau-Brunswick) du miracle



obtenu par son intercession, envers un jeune adolescent atteint d'un cancer très agressif et combien douloureux ! Lors d'une neuvaine faite à mère Marie-Léonie par toute sa famille, le jeune Jason s'est adressé à elle pour sa guérison alors qu'il souffrait beaucoup. Ses douleurs ont cessé tout de suite et, progressivement, le cancer a fini par disparaître ! La guérison de la toute petite Marie-Nicole, retenue pour la canonisation, témoigne encore de ce « cœur

sur la main » qu'est mère Marie-Léonie ! C'est un cœur qui avait toujours une place pour les pauvres qu'elle invitait à sa table à chaque Noël. Pour elle, c'est cela la Sainte-Famille. Les témoignages en reconnaissance aux faveurs obtenues par sa prière sont nombreux, durant sa vie et depuis presque prédestiné.

Enfin, j'admire cette mère pour sa foi inébranlable et à toute épreuve, elle qui a eu cette certitude que Dieu, avec le temps, arrange tout, verra à tout. Mgr Luc Cyr, l'archevêque de Sherbrooke, en a témoigné dans son homélie lors de la fête de la messe d'action de grâce en l'honneur de la nouvelle sainte. Durant la célébration, la chorale a chanté : « Ô, mère Marie-Léonie, Dieu-Rocher, ta certitude, tu vis sans inquiétude, car Dieu y pourvoira. »

Sur son icône, écrite sur l'Île de la Réunion, on y voit une main bénissante en signe de la bénédiction et providence constante qui l'ont accompagnée durant toute sa vie. C'est un modèle inspirant que cette mère... pour nous et pour tous les disciples-missionnaires sur la Terre. Retenons surtout que, au cœur de notre vie, c'est la charité que le Seigneur veut voir. Une charité fraternelle, inconditionnelle et universelle. Pour cela, précisément, prions sainte mère Marie-Léonie !

Modèle proposé à l'Église universelle par le Saint-Père, qu'elle puisse nous inspirer ce dont on doit être et ce dont on doit faire, bien humblement et dans la prière, au service de l'Évangélisation, et de multiples façons.



DONS PLANIFIÉS

Aidez-les à devenir les prêtres de demain

La planification d'un don représente d'abord et avant tout un geste de cœur.

RENTE DE BIENFAISANCE

En contrepartie d'un capital cédé à l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (*Prêtres de demain*), vous bénéficierez d'une rente fixe jusqu'à la fin de votre vie. Vous recevrez dès l'année du don, un reçu pour fins d'impôt d'un minimum de 20 % du capital cédé. À votre décès, le résiduel de la rente servira entièrement à la formation des futurs prêtres dans les pays les plus démunis.

CERTIFICAT DE DÉPÔT VOLONTAIRE

Vous pouvez prêter une somme d'argent pour un minimum de deux ans dont les intérêts générés seront attribués à la formation des séminaristes.



LÉGUER, C'EST ANTICIPER ET CHOISIR LIBREMENT

Ceux qui nous ont précédés nous ont transmis la foi que nous avons, à nous de donner à l'Église les moyens de la transmettre aujourd'hui et demain. Des prêtres, des religieux et des religieuses nous ont fait grandir dans la foi. Donnez à l'Église les moyens de former des prêtres et des consacrés pour la Mission universelle.

L'Église, par l'intermédiaire des Œuvres pontificales missionnaires, est habilitée à recevoir des legs, donations et assurances-vie totalement exonérés de droits de succession.

L'Église appelle d'autant plus à cette forme de partage qu'il est possible de lui faire un legs sans léser les héritiers, et en respectant les désirs de chacun.

Quelle que soit la décision que vous prendrez, soyez assuré de la reconnaissance des Œuvres pontificales missionnaires pour le souci que vous avez de la mission de l'Église, et de ses prières à votre intention et celle de vos proches.

COMMUNIQUEZ AVEC NOUS

Nom officiel :

Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre

Numéro d'enregistrement : 10764 0385 RR0001

Responsable des dons planifiés :

Mme Christine Massé

Courriel : donsplanifies@opmcanada.ca

Tél. : 514 844-1929 poste 200

Sans frais : 1 866 844-1929

Télécopieur : 514 844-0382

PRÊTRES
DE DEMAIN

Prêtresdedemain.ca



PRIÈRE

Seigneur Jésus, toi qui as appelé qui tu voulais,
appelle beaucoup d'entre nous à travailler pour toi,
à travailler avec toi.

Toi qui as éclairé par ta parole ceux que tu as appelés,
éclaire-nous par le don de la foi en toi.

Et si tu appelles quelqu'un parmi nous
pour le consacrer tout entier à toi,
que ton amour réchauffe cette vocation dès sa naissance,
qu'il la fasse grandir
et persévérer jusqu'à la fin.
Amen.